
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur und Tourismus  am Donnerstag, 

dem 01.11.2018, im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 

 
Beginn: 18:50 Uhr - öffentlicher Teil -         Ende:    19:20  Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsfrau Wiebke Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Harald Schöne  
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  

Protokollführer/in 
Christiane Ernst  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Rethorn  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Heinz Feja  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsherr Sven Schröder  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Ratsherr Heiner Loock fehlte entschuldigt 
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 13.09.2018  
   
 3   Jugendtreff Lemwerder; Trägerschaft                             Vorlage: FB I/090/2018  
   
 4   Haushalt 2019  
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 5   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 
Ratsherren 

 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 

1.3 der Tagesordnung 

 
Die stellvertretende Vorsitzende Fr. Sudbrink eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungs-
gemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen die Tagesordnung 
gibt es nicht.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 13.09.2018 
 
Die Niederschrift vom 13.09.2018 wurde einstimmig beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
 
3 Jugendtreff Lemwerder; Trägerschaft 

Vorlage: FB I/090/2018 
 
 
Fr. Zander erläutert die Beschlussvorlage zum Jugendtreff Lemwerder: Nach dem Ausschei-
den des gemeindlichen Jugendpflegers ist eine Personalgewinnung für die JULE schwierig. 
Das Sofa e. V. sowie das CVJM-Sozialwerk sind als Alternativen im Gespräch. Auf Nachfra-
ge bei anderen Kommunen gab es für Sofa e. V. nur positive Rückmeldungen; es werden 
aber auch Gespräche mit dem CVJM-Sozialwerk in Berne/Elsfleth geführt. Dieses Konzept 
wurde bereits 2012 vorgestellt. Es wurde wegen der geforderten konfessionellen Bindung 
der Mitarbeiter nicht berücksichtigt. Dies hat sich nicht geändert. 
Es soll ein Dienstleistungsvertrag mit Sofa e. V. vorbereitet werden. Der Umfang wird in der 
Haushaltsberatung entschieden. 
Angedacht ist ein Konzept, dass es eine Zusammenarbeit mit anderen Einrichtungen vor Ort 
(z. B. Begu) gibt. Der Schwerpunkt soll die offene Jugendarbeit sein. 
 
Bürgermeisterin Fr. Neuke ergänzte dazu, dass die Vernetzung eher lokal als überregional 
sein soll. Die Verwaltung soll ermächtig werden, die Verträge vorzubereiten. Angedacht ist 
eine Befristung von zwei Jahren maximal. 
 
Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
 
4 Haushalt 2019 
 
 
Der Haushalt 2019 wurde von Frau Neuke und Frau Rethorn vorgestellt. Insbesondere wur-
den die nachfolgenden Punkte erläutert: 

a) Grundschule Lemwerder (S. 61) 

b) Heimat und sonst. Kulturpflege (S. 69) 

Es gab letztes Jahr einen hohen Ansatz wegen der Renovierung der Friedhofskapelle 

c) Begu (S. 71) 

2019 geht der Leiter des Theaters; das Geld für die Stelle wird höher angesetzt, um 

die Stelle halten zu können. 

Die Anträge werden insgesamt zunächst im Begu-Beirat beraten. 

d) Sonstiges; Ferienspaß (S. 93) 

Die Mittel für das Vergabeprogramm sind noch nicht umgesetzt worden und werden 

in das Jahr 2019 übertragen 

e) Jugendtreff JULE (S. 115) 

Neu: Personalkosten: eingeplant sind eine Vollzeitstelle sowie eine Bundesfreiwilli-

gendienstelle; ansonsten sind die Zahlen fortgeschrieben worden. 

f) Dorfgemeinschaftshaus (S. 119) 

Weitere Renovierungskosten wurden als Fortsetzung der Maßnahmen aus 2018 in 

den Haushalt eingeplant. Der Antrag der SPD/CDU-Gruppe wegen des Treppenlifts 

wird vom Bauamt noch geprüft und ggf. werden Alternativen vorgestellt. 

 
 
5 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Es gab keine Mitteilung der Verwaltung sowie keine Anfragen und Anregungen von Ratsher-
ren und Ratsfrauen. 
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gab keine Fragen von Einwohnern. 
 

 
 

Ratsvorsitzende/r                            Bürgermeisterin                                Protokollführer/in 
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